

## Amenaza y censura de edil panista al Centro Toluqueño de Escritores

ARTURO GARCIA HERNANDEZ

PAG 2a

## Obtiene *La pelota vasca* galardón en la Muestra de Guadalajara

■ Mejor documental junto con *Juego de niños*

■ Con siete distinciones, la cinta mexicana *Temporada de patos* fue la gran ganadora

ERICKA MONTAÑO, ENVIADA

PAG 9a

## Calderón da esperanzas en EU de que se abrirá el sector energético

J. CASON Y D. BROOKS, CORRESPONSALES

PAG 28

## Veta Washington en la ONU condena a Israel por el asesinato de Yassin

PAG 32

## Matan a golpes a interno de El Oasis; la directora "ordenó pegarle"

JESUS NARVAEZ ROBLES, CORRESPONSAL

PAG 41

GILBERTO LÓPEZ Y RIVAS	24
JORGE CAMIL	24
LUIS JAVIER GARRIDO	25
HORACIO LABASTIDA	25
JOSÉ CUELI	4a
CARLOS MONTEMAYOR	7a
LEONARDO GARCÍA TSAO	10a

# Cozumel: magnate evade responsabilidad en homicidio

■ BLANCHE PETRICH

## El dueño de Comercial Mexicana, involucrado en la muerte de una inglesa; sentenciaron a su mozo

Jean MacColl, una dama inglesa que perdió a su hija Kirsty el 18 de diciembre de 2000 cuando fue arrollada por una lancha rápida, en Cozumel, estuvo las últimas dos semanas en México buscando claves que le permitan cerrar el duelo por el deceso de la cantautora.

Rastreó el irregular expediente de la investigación que hizo el Ministerio Público Federal de Cozumel, encontró indicios para demandar la atracción federal del caso y buscó alivio con una emotiva ceremonia en el mar, cerca de los arrecifes donde ocurrió el accidente. Pero no obtuvo una mínima satisfacción que consideraba elemental: ver y hablar personalmente con Guillermo González Nova, dueño de la cadena de tiendas Comercial Mexicana, quien iba a bordo de la lancha

—*Percalito*, de su propiedad— en el momento de la tragedia.

Ese 18 de diciembre marcó la vida de Louis y Jaimie (entonces de 14 y 15 años), los hijos de la cantante, que buceaban con su madre en ese momento en el parque nacional de Chancanaab. Lanchas rápidas como la de González Nova —testigos aseguran que viajaba a 20 nudos; los dueños aseguran que apenas a uno— están prohibidas en el área de los arrecifes, que son aguas federales destinadas al buceo turístico.

Ante los hijos de Kirsty, impactados por la escena de su madre destrozada y el agua ensangrentada, y uno de ellos herido, González Nova prometió hacerse cargo de la situación y asumir plena responsabilidad por los hechos.

Pero su promesa no se sostuvo ni 24 horas. Al día siguiente, cuando la autoridad portuaria y el Ministerio Público Federal de Cozumel iniciaron la investigación del caso, el adinerado empresario no dio la cara. En su lugar compareció un joven maya encargado del mantenimiento de la lancha, Juan José Cen Yam, quien ni siquiera tenía licencia para manejar una nave de esa potencia y nunca había tomado el timón.

“Me han dicho que es un hombre tan poderoso que por ningún motivo iría a la cárcel. Pero en el caso de la muerte de Kirsty, su honor está en duda, algo que no creo que sea particularmente conveniente para un caballero mexicano”, señala Jean MacColl en entrevista.

La familia de la artista británica, quien al morir tenía 41 años, está convencida de que los González Nova dispusieron de su empleado, Cen Yam, como chivo expiatorio. De hecho, el juez de primera instancia de lo penal, en Cozumel, emitió un fallo en abril del año pasado declarando al mozo homicida culposo y ordenando un pago de 26 mil pesos por reparación del daño y una pena de prisión de dos años, conmutada por el pago de mil 200 pesos de fianza. Cen Yam apeló ante el tribunal de justicia pero extrañamente en agosto retiró la inconformidad. A la fecha nadie, ni los patrones del joven cozumelero, han desembolsado un quinto.

El 12 de marzo, Jean MacColl y su abogado



Jean MacColl se dispone a arrojar al mar una corona de flores, cerca del arrecife Chancanaab, Cozumel, donde una lancha presuntamente tripulada por Guillermo González Nova, dueño de las tiendas Comercial Mexicana, arrolló y mató a su hija Kirsty, cantautora británica, hace tres años. La madre asegura que no se ha hecho justicia. La imagen fue tomada de una página de Internet de la familia para informar sobre el caso